
信濃濃教育会事業への参加者の感想

〇日常は、校務に追われゆっくりと教材研究をすることができませんが、実際に作りながら教材研
究ができるのは楽しいです。また、自分で作った教材を授業で使ってみようと挑戦する気持ちを
持たせていただきました。【理科観察・実験講習会：電磁石の教材づくり参加者】

〇長野県の自然の豊かさをカヌー体験を通して楽しく満喫するこ
とができました。今後、学校行事を計画していく際にも、この経
験は参考になりそうです。インストラクターの方のご指導は、時
間配分や内容もよく、無理なく参加できました。チャレンジとリ
ラックスの緩急が絶妙で、リフレッシュすることができました。
【「信濃の自然めぐり～白樺湖畔でカヌー体験！」参加者】

〇木村先生のいつも通りのすてきな指揮の下みんなで一つの音楽を作っていく楽しさ、充実感に浸
ることができました。コロナ禍で何年間か演奏していなかった信教オーケストラならではの曲「信
濃讃歌」も今年は復活するということで、総集会当日はこの曲を演奏しながら会場が一つになる
ような空気も楽しみたいと思っています。【基礎講座：「オーケストラ」参加者】

〇山形村の地域のよさが出た研修内容でした。地元、地域教材に直結し
た研修となりよかったです。道祖神巡りは、また、ゆっくり回ってみ
たいなという気持ちにさせられました。そは打ち体験は、本当に楽し
く、美味しいお蕎麦もいただけ大満足です。また。山形村を訪れたい
と思いました。これをきっかけに、そば打ちを家でもできるようにな
りたいと思いました。ありがとうございました。

【教師塾 S “明日も笑顔で”：「山形村唐沢そば集落を訪ねて」参加者】

〇藤田先生のご講演から、美とは何かを強く考えたいと思いました。本当の心の安らぎの中にこそ真
の美があるということも感じました。また、心を開放し、物に心が入り込んで感じていけるような
自然体の生き方をしていきたいと思いました。【生涯学習講座：「哲学の道」一般参加者】

〇松本城の説明を英語で聞いて新たな発見ができたり、城周辺の湧水散策で知らなかった松本を知
れたりと、今年度も楽しく研修できました！信教の先生方やNETの先生方に今年もたくさん良
くして頂き、本当にありがとうございました。来年度も楽しみにしております。

【基礎講座：「ALT とシン松本城」参加者】

〇将来を見据えた自分の成長につながりました。最後まで諦めず頑張りたいと思いました。（中略）
会場の緊張感に触れ、受講者の立ち振る舞いに驚かされ、信濃教育会の方々に直接指導していた
だけるこの機会は本当に貴重でした。気持ちが高まりました。今後ももっと成長したいです。あり
がとうございました！【教師塾 A 参加者（大学生）】

〇編集作業では、チームリーダーの先生が「俺らは、集まらなきゃだめだよ」とおっしゃって駆けつ
けてくださったり、「クールに笑顔で楽しもう！」と励ましてくださったりしたことでチームの団
結力が高まりました。（中略）また、出版をお祝いして、打ち上げをする予定です。貴重な機会を
与えてくださり、ありがとうございました。【『秘伝「信州教育の極意」』編集委員会委員】

〇この研究調査委員会への参加について声をかけていただいたのは、前任校の校長先生でした。異
動が決まっていたところに「信教からこういう委員会の話が来ているけれど、やってみない？」と
言われました。どんなことをするのか分からない不安もありましたが、新しく先生方とのつなが
りが作れる魅力に惹かれ、その場で了承しました。これまでの活動をとおして、似た境遇の先生方
と言葉を交わし、それぞれが抱える苦労を共有することで新たな刺激をいただきました。１年間、
ありがとうございました。【「新しい時代の教育」研究調査委員会委員】


